

GESELLSCHAFT FÜR INFORMATIK

Fachgruppe 8.2.1 "Informatik- und Computer-Geschichte"

InfoHist

Aktivitäten 2001

Die Fachgruppe hat ihre in den letzten Jahren verstärkte Kooperation mit dem Präsidiumsarbeitskreis Geschichte der Informatik weiter ausgebaut. Im Januar fand ein gemeinsames Treffen im Arithmeum in Bonn statt. Dabei wurde vereinbart, in den nächsten Jahren gemeinsame Workshops zur Geschichte der Informatik und ihrer Teilgebiete durchzuführen. Ziel ist dabei eine fundierte und differenziertere Bearbeitung der Disziplingeschichte, die noch immer von generalistischen Überblicksdarstellungen bestimmt wird. Das erste gemeinsame Symposium fand im Rahmen der GI-Jahrestagung in Wien am 27.9. statt. Es wurde von H. D. Hellige und U. Hashagen von der Fachgruppe organisiert. Es widmete sich im Teil I einer ersten Bestandsaufnahme technischer und wissenschaftshistorischer Veranstaltungen in informatischen und informationstechnischen Studiengängen, u.z. sowohl aus der Perspektive der Lehrenden als auch der Studenten. In sechs Beiträgen wurde über Lehrgegenstände, didaktische Methoden sowie Lehr- und Lernerfahrungen einzelner Veranstaltungen berichtet. In einer übergreifenden Diskussion wurden dann Folgerungen, Anregungen und Empfehlungen für historische Anteile in der Informatiker-Ausbildung erarbeitet. ([Programm](#)).

Der Teil II am Nachmittag behandelte in drei eingeladenen Vorträgen (J. Encarnacao, F. Nake, J. Volkert) die Geschichte der graphischen Datenverarbeitung ([Programm](#)).

Beide Symposien waren aufgrund hochwertiger Beiträge und hochkarätiger Teilnehmer ein voller Erfolg. Es konnte gut vermittelt werden, dass historische Anteile nicht mehr nur Hobbycharakter haben, sondern eine wichtige Aufgabe bei der Reflexion des Faches und ihrer theoretisch methodischen Entwicklung wahrnehmen.

Bremen, Dezember 2001

Hans Dieter Hellige